

## Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium der Justiz und für Demokratie,  
Europa und Gleichstellung

**Ihr Ansprechpartner**  
Dr. Alexander Melzer

**Durchwahl**  
Telefon +49 351 564 15011  
Telefax +49 351 564 16189

presse@  
smj.justiz.sachsen.de\*

25.11.2020

### Internationaler Tag zur Beseitigung der Gewalt gegen Frauen – Gleichstellungsministerium in Orange getaucht

Heute wird das Sächsische Staatsministerium der Justiz und für Demokratie, Europa und Gleichstellung in Dresden in Orange erstrahlen. Mit der Aktion von 16 bis 21 Uhr beteiligt sich das Ministerium erstmals an der UN-Kampagne »Orange the World« zum Internationalen Tag zur Beseitigung der Gewalt gegen Frauen.

**Gleichstellungsministerin Katja Meier:** »Gewalterfahrungen gehören immer noch zum Alltag von Frauen. Tatorte sind häufig das eigene Zuhause oder das enge soziale Umfeld: Frauen werden geschlagen, eingesperrt, vergewaltigt und zwangsverheiratet, auch hier in Sachsen. Das Internet ist ebenso zunehmend ein Ort der Gewalt gegen Mädchen und Frauen. Zu häufig wird Frauen noch die Mitschuld für die brutalen Übergriffe gegeben oder die Gewalt gegen sie verharmlost. Das muss aufhören. Am heutigen Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen setzen wir mit den Frauen weltweit ein Zeichen für unseren täglichen Kampf gegen die Gewalt an Frauen.«

Es wird die Möglichkeit bestehen, mit Sachsens Gleichstellungsministerin Katja Meier ins Gespräch zu kommen. Bilder werden im Anschluss über den Medienservice zur Verfügung gestellt.

**Termin: Mittwoch, 25. November 2020, 17:00 Uhr**

**Ort: Sächsisches Staatsministerium der Justiz und für Demokratie, Europa und Gleichstellung**

**Hospitalstraße 7, 01097 Dresden**

In Sachsen wurden im Jahr 2019 allein im Bereich der häuslichen Gewalt rund 5.200 weibliche Opfer erfasst. Die Tatvorwürfe reichen von Mord, Totschlag, Körperverletzung, Vergewaltigung, sexueller Nötigung bis zu Bedrohung. Die Tatverdächtigen: Partner, ehemalige Partner oder andere Personen aus dem familiären Umfeld. Rund 1.050 Fälle von Stalking wurden angezeigt. Die

**Hausanschrift:**  
**Sächsisches Staatsministerium  
der Justiz und für Demokratie,  
Europa und Gleichstellung**  
Hansastraße 4  
01097 Dresden

[www.justiz.sachsen.de/smj](http://www.justiz.sachsen.de/smj)

\* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf [www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html](http://www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html) vermerkten Voraussetzungen.

Anzeigen widerspiegeln nur einen Bruchteil der Vorfälle. Die Dunkelziffer ist hoch, Befragungen zufolge kommen bis zu 90 Prozent der Gewalttaten nie zur Anzeige.

»Orange The World« ist Teil der »UNiTE to End Violence against Women« Kampagne der Vereinten Nationen.

Hintergrund des Internationalen Tages zur Beseitigung der Gewalt gegen Frauen war die Ermordung der Schwestern Mirabal in der Dominikanischen Republik am 25. November 1960. Die drei Frauen hatten sich gegen die Diktatur unter Rafael Trujillo zu Wehr gesetzt. 1999 beschloss die UN, den 25. November zum Internationalen Tag zur Beseitigung der Gewalt gegen Frauen zu bestimmen, um die Öffentlichkeit stärker für das Problem der Gewalt gegen Frauen zu sensibilisieren. Die Aktion »Orange the World« ist eine Aktion in diesem Zusammenhang. Das orangefarbene Licht soll Solidarität mit den Betroffenen und eine hellere Zukunft frei von Gewalt symbolisieren.